

Celebración del 50 aniversario del Instituto de Ciencias

El Instituto de Ciencias posee un bien ganado reconocimiento por sus contribuciones a la generación de conocimientos científicos y tecnológicos para la comunidad y por la formación de capital humano socialmente responsable.

Fue el 23 de agosto de 1973, que el ingeniero Luis Rivera Terrazas presentó el proyecto de creación del Instituto de Ciencias de la UAP, representando a una Comisión de la escuela de Ciencias Físico Matemáticas. La finalidad de dicho proyecto — según explicaba Terrazas— era el de “reorganizar, coordinar y promover de manera sistemática la investigación científica en nuestra institución, que, reiteramos, se encontraba por esos años notablemente dispersa, y sin objetivos definidos”.

La propuesta fue aceptada por las autoridades universitarias, y al año siguiente, en 1974, se iniciaron las actividades del ICUAP, fungiendo como primer director el propio ingeniero Terrazas, quien junto con 26 investigadores y 18 auxiliares en las diversas áreas del conocimiento fueron los pioneros del trabajo académico y científico del mismo.

En la búsqueda de una visión más rica y compleja de la política de investigación que requería la universidad, se presentaron diversas propuestas, entre otras:

Incrementar el acervo científico de la institución

Detectar los problemas esenciales de México y, en concreto, de la región Puebla-Tlaxcala

Combatir la centralización de la investigación en nuestro país, y

Vincular la docencia, la investigación y la extensión.

Al paso de los años, el ICUAP experimentó un crecimiento significativo. Se ampliaron las instalaciones para recibir a más estudiantes y se diversificaron las áreas de estudio para incluir campos emergentes en ciencias.

La introducción de programas de posgrado atrajo a estudiantes y académicos de todo México y del extranjero, y el ICUAP comenzó a establecer asociaciones con instituciones académicas y de investigación internacionales, con dependencias gubernamentales y con diferentes empresas, enriqueciendo así el entorno de aprendizaje y promoviendo la colaboración científica a nivel global.

Hoy, al cumplir 50 años, el ICUAP cuenta con 148 investigadores, 260 estudiantes de 14 programas de posgrado (maestría y doctorado) y colabora con más de 28 planes de estudio a nivel licenciatura.

Sus mayores fortalezas derivan de la multidisciplinariedad del conocimiento, que se ve reflejada en los integrantes de la comunidad.

Con orgullo podemos afirmar que el Instituto de Ciencias de la BUAP, cumple los objetivos para los que fue creado y ha ido expandiendo sus campos de acción, hasta convertirse en un centro de excelencia en la educación y la investigación científica en México, con un prometedor futuro.

Mi más amplio reconocimiento a todos y cada uno de los integrantes del ICUAP, instituto del que los universitarios y la sociedad toda, nos sentimos muy orgullosos.

Dra. Ma. Lilia Cedillo Ramírez. Rectora.

